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Eletro Lu Materiais Elétricos completa
32 anos e tem plano de expansão para 2022
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Curso de Odontologia da
Libertas Faculdades Integradas

Capa Caderno B

Preços de
combustíveis nos

20 postos em Paraíso

Com 110 anos, Sorveteria
Spósito encerra suas

atividades em Paraíso

Empreendedora de São Tomás é destaque no
"Empretec Rural" realizado em Paraíso
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Paraisense Juninho
Bernardes jogará
futsal na Ucrânia
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Paraíso completa um
mês sem registro de
morte pela covid-19
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Provedor apresenta projetos e reivindica
recursos em Brasília para a Santa Casa

Na Câmara Federal, o provedor da Santa Casa participou da reunião da bancada mineira quando falou dos projetos do hospital
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

TEORIA DOS 'TELHADOS FURADOS'
Guilherme da Cunha

Há uma teoria que explica como locais ou sociedades
passam a viver um crescimento da criminalidade a partir
de pequenas degradações no ambiente: a teoria das "ja-
nelas quebradas", de James Wilson e George Kelling.

Os pesquisadores constataram que sinais de ativida-
de criminosa e desordem em um local criam ambientes
que encorajam a prática de crimes e infrações mais gra-
ves, e que uma maneira de evitar essa escalada de gra-
vidade é combater os delitos em seu nascedouro, refor-
çando o respeito à lei e à ordem e impedindo que os
problemas cresçam. O nome da teoria vem de uma com-
paração com um edifício no qual janelas quebradas trans-
mitiriam sensação de abandono que encorajaria despe-
jo de lixo, vandalismo e até a invasão do próprio imóvel.

A teoria encontrou a prática em Nova York, tendo sido
uma das bases da política que ficou conhecida como "to-
lerância zero", do ex-prefeito Rudolph Giuliani. Antes uma
das mais perigosas dos EUA, após uma década NY pas-
sou a ser uma das cidades mais seguras daquele país,
com queda de todos os crimes e redução de 82% no
índice de homicídios.

É possível fazer um paralelo entre essa teoria e as
contas públicas brasileiras, na qual telhados (ou tetos)
furados substituem as janelas. Nossas contas estão de-
ficitárias há anos e o estrago é tão grande que a previ-
são é que, mesmo com disciplina fiscal, ainda serão de-

CLIMA NATALINO
Aos poucos o comércio de São Sebastião do Paraíso vai se
revestindo com o clima do natal que deverá tomar conta de
toda a cidade nas próximas semanas. O presidente da As-
sociação Comercial, Industrial, Agropecuária e de Serviços
(Acissp) Ailton Rocha de Sillos informou que entre as atra-
ções deste ano está o sorteio de um carro zero quilômetro. A
campanha envolvendo os comerciantes já em sendo prepa-
rada há algum tempo e em breve terá o seu lançamento ofici-
al. Expectativa também para os enfeites que deverão ser fei-
tos na cidade pela Prefeitura que deverá ter ares de novida-
des, com muitas luzes a brilhar. A depender do que está
sendo programado o fim de ano do paraisense e visitantes
promete ser repleto de atrações.
RECESSO
Em função da folga do Dia do Servidor Público a Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso deu folga a seus trabalhadores
na sexta-feira, 29. A data coincide com o feriado prolongado
de finados, cuja data é celebrada  em 2 de novembro. Por
isso o recesso ficou garantido possibilitando a folga dos tra-
balhadores. O retorno às atividades acontecerá na próxima
quarta-feira, 3. A mesma situação também ocorreu na Câma-
ra Municipal que segue o mesmo calendário. Por conta dis-
so na segunda-feira, 1º de novembro completa-se 15 dias
em que não acontece a tradicional Sessão Ordinária.
EXTRAORDINÁRIA
A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso aprovou,
em Sessão Extraordinária realizada na quinta-feira, 28, três
projetos de lei de autoria do Executivo Municipal. A tramitação
das matérias foi agilizada após a realização de audiência
pública, que contou com a presença do prefeito municipal,
Marcelo de Morais, do Secretário Municipal de Segurança
Pública, Trânsito e Transportes, João Paulo Bueno, e do
Secretário Municipal de Educação e Cultura, Lucas Cândido
de Oliveira. Uma das proposições aprovadas prevê o repasse
financeiro, em parcela única, às Caixas Escolares das Uni-
dades Municipais de Ensino. Para isso, foi aprovada a aber-
tura de crédito adicional especial ao orçamento de 2021, re-
sultante da anulação de dotações orçamentárias para fazer
face às despesas de até R$ 895.570,00.
LEI ALDIR BLANC
Na mesma sessão extraordinária, foi aprovado, ainda, o Pro-
jeto de Lei n° 5220, que autoriza a abertura de créditos adici-
onais especiais, com dotação específica, destinados a
acobertar o desembolso do saldo financeiro da Lei Federal
nº 14.017/20 – Lei Aldir Blanc, no valor residual do superávit
financeiro de 2020, correspondente a R$ 265.483,39. As do-
tações serão destinadas a atender o edital direcionado a
pessoas jurídicas (com e sem fins lucrativos), em um núme-
ro máximo de sete propostas, que receberão valor fixo de R$
10.000,00 cada uma e editais direcionados a mestres de
cultura e premiações, em um número máximo de 49 propos-
tas, sendo 15 para mestres de cultura e 34 para premiações,
que receberão valor fixo de R$ 4.000,00 cada.
TRANSPORTE COLETIVO
Vereadores também autorizaram o prefeito Marcelo Morais
conceder subsídio tarifário ao serviço público de transporte
coletivo urbano de passageiros, assegurando a modicidade
das tarifas, a generalidade do transporte público coletivo e a
preservação do equilíbrio econômico-financeiro nos contratos.
O subsídio tarifário destina-se a um número mínimo de pagantes
estipulado em contrato, e fica limitado ao valor de R$ 65.000,00
no período de 3 de novembro a 2 de dezembro de 2021 e ao
valor de R$ 62.833,34  no período de 3 de dezembro a 31 de
dezembro de 2021, prazo de vigência do contrato emergencial.
Com isso o Executivo está autorizado a abrir, mediante De-
creto, no presente exercício, crédito adicional suplementar,
até o montante de RS 127.833,34 para atendimento à dotação
do orçamento-programa do exercício fluente.
ADIADA
A Audiência Pública que chegou a ser agendada para o dia
27 de novembro onde seria tratada da questão das cirurgias
eletivas no município realizadas pela Santa Casa de Miseri-
córdia, acabou não acontecendo. É sabido que a direção do
hospital e também a Prefeitura não estão falando a mesma
linguagem sobre o assunto tendo sido nítido o descontenta-
mento do Executivo. A Câmara também via ofício chegou a
cobrar um posicionamento da questão, mas também não
obteve resposta satisfatória.  A Prefeitura anunciou ter R$ 2
milhões em caixa para gastar com estes procedimentos e
até já listou as áreas a serem atendidas. Já o hospital alega
que está cumprindo as regras de execução de serviço, con-
siderando as restrições impostas pelo período de pandemia.
Já houve ameaça de que os serviços podem ser levados para
serem feitos em outras cidades da região.
EXEMPLO
A exemplo do que ocorreu recentemente em São Tomás de
Aquino e na Câmara de São Sebastião do Paraíso, nesta
semana foi a vez do Legislativo em Itamogi fazer a devolução
de recursos não utilizados para o Executivo. Os vereadores
itamogienses cancelaram a festa de confraternização de fim
de ano e outras ações que resultaram na economia de R$
140 mil. Segundo relatos, somente com esta festa eram gas-
tos cerca de R$ 60 mil. A homenagem a quem merece acon-
tecerá, mas terá tanta pompa. O valor restituído deverá ser
endereçado para que a administração municipal faça investi-
mentos em melhorias do atendimento em saúde da popula-
ção. Sinal dos tempos.
AULAS PRESENCIAIS
A Prefeitura de Paraíso, através da Secretaria Municipal de
Educação, informa que manterá o ensino híbrido até o final
deste ano letivo, porém, com algumas alterações a partir do
dia 8 de novembro. Entre as novidades consta que não have-
rá mais semanas remotas e todos os alunos poderão fre-
quentar as aulas presenciais. No caso dos estudantes em
que a família optar permanecer no ensino remoto continuará
recebendo as atividades elaboradas pelos professores. Os
professores atenderão os alunos do regime remoto nos sá-
bados letivos. Na Rede Estadual de Ensino foi anunciada a
volta do ensino presencial para todos os alunos a partir do
início de novembro, tendo em vista os índices positivos de
controle da pandemia da Covid-19. O crescimento da vacina-
ção no público estudantil e a imunização dos professores e
trabalhadores da educação também ajudaram nestas deci-
sões.
SAÚDE NA ESCOLA
A Prefeitura de Paraíso realizou na quarta-feira, 27, no Teatro
Municipal Sebastião Furlan, através da Secretaria Municipal
de Educação um evento do programa “Saúde na Escola”.
Diretoras e funcionárias dos Centros Municipais de Educa-
ção Infantil (CMEI’s) participara da ação que teve por objetivo
preparar as profissionais da área para lidar com questões
relacionadas a saúde mental e postura corporal no cotidia-
no. As palestras foram realizadas pelo psicanalista Adriano
Márcio Silva e pela fisioterapeuta Larissa Carvalho, respecti-
vamente. Segundo o secretário Lucas Cândido, o evento foi
o marco inicial da proposta da administração, envolvendo a
formação e valorização dos servidores da pasta, neste ato
exclusivamente às monitoras de educação infantil.
FINADOS
A visitação no Cemitério Municipal da Saudade em Paraíso
durante o feriado de Finados está liberada neste final de se-
mana sem maiores restrições. No entanto, ainda em tempo
de pandemia, não foi autorizada a celebração de missas no
local para evitar aglomerações. O funcionamento será no
período de 7h às 18 horas com entrada pelo portão lateral,
devendo o acesso pelo portão principal ser destinado apenas
para que se destinar aos velórios, caso eles aconteçam. Ain-
da assim a recomendação é para que as pessoas adotem
as medidas de prevenção com utilização de álcool,
distanciamento, sendo obrigatório o uso de máscara. Esti-
ma-se que o cemitério receba ao menos cinco mil visitantes
neste período.

ficitárias por mais uma década. E disciplina fiscal exige
respeito ao teto de gastos.

A principal função do teto é forçar o reconhecimento
do óbvio - que dinheiro não dá em árvore - e o estabele-
cimento de prioridades. Ele não impede que nada es-
sencial deixe de ser feito, apenas exige que se corte o
supérfluo ou o menos urgente quando algo mais impor-
tante exige investimento.

A proposta apresentada pelo governo Bolsonaro, de
furar o teto para financiar o Auxílio Brasil, é um furo no
telhado da nossa já combalida casa através do qual pode
entrar uma infiltração que ruirá toda a estrutura. O pro-
blema não é o auxílio. Em um orçamento total de R$1,6
trilhão, os R$35 bi do auxílio não são despesa impossí-
vel de ser acomodada. O problema é a falta de disposi-
ção de cortar outras despesas.

Não faltam despesas para cortar, como supersalários,
pensões especiais e fundão eleitoral. O que falta é dis-
posição no governo em combater privilégios, estabele-
cer prioridades e fazer o necessário para recolocar o Brasil
nos trilhos. Hoje é o Auxílio Brasil, amanhã pode ser ou-
tra coisa. Afinal, se o governo considera que os absur-
dos acima têm que permanecer no orçamento, o que seria
menos importante para ficar de fora dele?

(HOJE EM DIA - 25/10/2021).
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da
Frente Parlamentar pela Desburocratização

F A L E C I M E N T O S
23/10 - Salvador Cândido da Silva, 71 anos
23/10 - Jairo Theodoro de Pádua, 80 anos
24/10 - Guido Furlan, 82 anos
25/10 - Hilda Corsi Ribeiro, 83 anos
26/10 - Renata Gomes, 52 anos
26/10 - Rosineide Bento da Silva, 54 anos
26/10 - Dulce Rodrigues de Almeida, 80 anos
28/10 - Noraldino de Souza, 81 anos
28/10 - Geralda Leôncia Duarte, 94 anos
28/10 - Mariângela da Silva Pedroso, 62 anos
29/10 - Lourdes das Dores S. Sirlei, 70 anos
29/10 - Maria do Carmo Freiria, 80 anos
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LICENÇA DE OPERAÇÃO CORRETIVA
Tratamento de Madeiras São José Ltda, por determinação
do Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM,
torna público que solicitou, por meio do Processo
Administrativo nº 2020.05.01.003.0001340, Licença de
Operação Corretiva - LOC, para Tratamento químico para
preservação de madeira (B-10-07-0), no Sítio Água
Limpa, s/nº, Rodovia MG 444, Km 7, Zona Rural, Cássia
– MG, CEP 37.980-000.

A FAMÍLIA DE RENATA GOMES, CONSTERNADA
COM SEU FALECIMENTO, AGRADECE ÀS ORA-

ÇÕES E MANIFESTAÇÕES DE CARINHO
29/03/1969 – 26/10/2021

Minha mãe foi e sempre será a minha heroína, pois tinha
uma força incrível e uma crença inabalável de que tudo pode-
ria sempre melhorar. Uma mulher corajosa, guerreira, amo-
rosa e que sempre desempenhou seu melhor papel de mãe,
filha, amiga e profissional. Ela conseguiu me passar todos os
seus ensinamentos, e com certeza, digo que a garra e a força
que tenho, ela me ensinou a tê-las. Deixo meu agradecimento
a toda minha família e amigos que se uniram em oração por
sua cura e afinal conseguimos, pois agora ela está curada por
Deus e tocando seu piano nos céus. Agradeço especialmente
a minha avó Maria Lúcia que sempre esteve conosco, ao
Marcelo, esposo e grande companheiro de minha mãe, por
ter me acompanhado nessa luta e também toda sua família, à
equipe médica e de enfermagem da Ampara, nossos familia-
res, amigos, seus colegas de profissão e alunos. Mãe, todos
certamente terão belas recordações de você! Te amarei para
toda eternidade! De sua filha querida, Isabella Gomes.

Ela partiu. Como uma nota
solta no ar, ela partiu. Impos-
sível falar em Renata sem
associá-la à música, sua gran-
de paixão. E como aprendi
com ela! Shows e concertos
foram muitos. Sempre com
ouvidos e olhar aguçados, me
atentava para a riqueza dos de-
talhes, seja numa música,
numa paisagem ou numa peça
de artesanato. Seus colegas e
todos que tiveram o privilégio
de sua convivência, elogiavam
seu capricho. Quanto esmero,
quanto carinho em cada lem-
brança, em seus cadernos, na
escolha ou confecção dos pre-
sentes ou “mimos” como ela
gostava de chamar. Seus alu-
nos eram um caso à parte – “tia
Renata, tia Renata!” – era im-
possível estar em sua compa-
nhia sem ouvir este chamado.
Ela foi amada! Filha dedicada,

HOMENAGEM À
RENATA GOMES

mãe amorosa, encontrou em
Marcelo, um grande compa-
nheiro. E que zelo ele teve por
ela! Sua filha Isabela era seu
maior orgulho. Formatura, ar-
tigos publicados, crescimento
profissional, cada conquista era
comemorada. E como lutou
essa minha amiga! Na profis-
são, em família, na vida, pela
vida! Vida tão fugaz... Somos
todos passageiros. Ainda bem
que acreditamos nos reencon-
tros. Ela me tratava por amigo
irmão, pois saiba minha amiga
irmã, que aprendi muito com
você e a cada doce acorde, nos
lembraremos de seu sorriso.

Quando parte um amigo,
fica a saudade...

“No concerto celestial, sua
doçura encantou os anjos. Vá
em paz minha amiga!”

Uma singela homenagem de
seu amigo Reynaldo

NOTA DE
AGRADECIMENTO

Consternados com o seu falecimento, agra-
decem manifestações de apreço recebidas
por ocasião de seu falecimento. Informam
que a Missa de 7.º Dia na intenção de sua
Alma será realizada neste domingo dia 31/
10 às 18 horas na Igreja da Abadia.

Marcelo Almeida, Izabella Gomes e
demais Familiares de

RENATA GOMES
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Nascido em Carmo do Rio
Claro, Jefferson Barbosa foi ban-
cário. Veio para São Sebastião do
Paraíso trabalhar no Banco Na-
cional onde era responsável pela
carteira de crédito rural. Em de-
terminado momento decidiu des-
ligar-se do banco e montou uma
financeira, sendo representante
do Citybank. Atuou por algum
tempo, até a época do chamado
Plano Sarney, quando a econo-
mia do país passou por sérias
mudanças, refletindo em juros e
inflação alta, e isso inviabilizou o
negócio.

Para prover o sustento da fa-
mília precisou migrar para outra
atividade. Fez pesquisa e concluiu
que havia na região carência de
estabelecimento que comerciali-
zasse materiais elétricos. Forma-
do em Ciências Contábeis, ele
não tinha conhecimento técnico na
parte elétrica. Com a cara e co-
ragem montou a Eletro Lu Mate-
riais Elétricos, que completou 32
anos de atividade.

A primeira loja foi na avenida
Angelo Calafiori (ao lado da Pa-
nificadora Estrela). Depois
Jefferson adquiriu um imóvel na
Praça Nossa Senhora da Abadia,
onde a empresa permaneceu em
torno de 10, se estabilizou e cres-
ceu.

Uma nova fase foi iniciada em
2007 com a mudança da loja para
a avenida Wenceslau Braz 507,
local mais amplo. Empreendedor,
Jefferson viu a oportunidade de
expandir seus negócios, e em 2009
abriu a Espaço da Luz, em Pas-
sos, que embora com outro nome
fantasia, faz parte do mesmo gru-
po familiar. Lá ele trabalhou até
seu falecimento em outubro do
ano passado. Com sua ida para
Passos, os filhos assumiram a
Eletro Lu.

Flávio Vinicius de Castro Bar-
bosa é gerente comercial, Luciana
de Castro Barbosa Mendonça
(responsável pelo setor financei-
ro) e Denise de Castro Barbosa
ligth designer da empresa.

Flávio é jornalista. Iniciou no
Curso de Jornalismo na UEMG
em Passos, primeira turma, e gra-
duou-se pela Universidade
Mackenzie. Trabalhou na asses-
soria de Comunicação na Prefei-
tura de São Paulo durante o man-
dado do então prefeito Gilberto

Kassab, e estagiou na Prefeitura de
Paraíso na gestão do prefeito
Mauro Zanin. Decidiu retornar e se
integrar à empresa em 2011. “Meu
pai sempre foi empreendedor, e nos
criou dentro da empresa, e eu já
estava habituado com o trabalho
aqui. Sempre nos deixou livres para
nossas escolhas. Fui feliz, gostava
de São Paulo e do que fazia, tanto
que fui trabalhar na assessoria, mas
enxergava em Paraíso uma melhor
condição de vida, mais próximo da
família, e decidi voltar. Como meu
pai abriu a loja em Passos tinha tam-
bém necessidade de alguém na ad-
ministração da Eletro Lu, isso cons-
pirou para que eu voltasse, e já se
vão 10 anos”, disse.

Com o falecimento de Jefferson,
seu filho mais velho, Adriano de
Castro Barbosa, engenheiro eletri-
cista que residia em Campinas, as-
sumiu a administração da loja em
Passos.

“O mercado está cada vez mais
dinâmico, competitivo, então temos
que estar constantemente reciclan-

Eletro Lu Materiais Elétricos completa
32 anos e tem plano de expansão para 2022

do. Como estamos há 32 anos no
mercado, enxergo nossa empresa
consolidada. Porém, para continu-
ar sendo referência e não perder
fatia de mercado, consolidado não
pode ser acomodado. Com o ad-
vento da internet, do e-commerce,
sobretudo temos que nos adaptar.
Os preços têm que ser cada vez
mais competitivos,  produtos devem
ser de qualidade, você tem que con-
fiar nos produtos que oferece, e o
atendimento é o grande diferenci-
al”, enfatiza.

Flávio ressalta que o atendimen-
to diferenciado, primoroso, possi-
bilitou uma carteira de clientes que
estão com a Eletro Lu praticamente
desde quando a empresa foi funda-
da. “Você tem uma fidelização e com
o passar dos anos vira uma parce-
ria que é o resultado de nosso tra-
balho onde chegamos à palavra cre-
dibilidade”, afirma.

Num período em que alguns seg-
mentos sofreram reflexos por conta
da pandemia, o gerente comercial da
Eletro Luz não tem o que se queixar.

Gerente comercial, Flávio Vinicius de Castro Barbosa

O setor de construção civil que re-
presenta importante fatia de seu
faturamento, conforme explica “ficou
atípico por alguns fatores. Um deles,
a questão do isolamento social, fez
com que as pessoas ficassem mais
em casa e deu brechas para refor-
mas, construções, melho-rias. Por
outro lado, o fato da taxa Celic ter
caído consideravelmente fez com que
muitos investidores tirassem dinhei-
ro do mercado financeiro para apli-
car em imóveis. Esses fatores deram
um boom na construção”.

Flávio destaca ainda que “a gen-
te olhando Paraíso hoje, principal-
mente na região do Jardim
Mediterranèe constata-se que ali vi-
rou um canteiro de obras.  É a refe-
rência maior, mas isso ocorre em
vários locais”.  Além disso a Eletro
Lu atende clientes de Santo Antô-
nio da Alegria, Monte Santo,
Itamogi, Pratápolis, Jacuí, São To-
mas. O Espaço da Luz, em Passos
abrange região ainda maior. “Em
nossos cadastros temos clientes em
umas trinta cidades”, explica.

ACISSP amplia parceria com Correios e oferece
novas vantagens para envio de encomendas

Associado poderá fazer envios de pequenos produtos com valores reduzidos e menos burocracia, inclusive sem
pegar filas para a postagens de suas encomendas. Palestra gratuita irá demonstrar vantagens do novo serviço

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) renovou
sua oferta de serviços presta-
dos via Correios e os empre-
sários associados poderão fa-
zer envios de encomendas de
forma mais rápida e com me-
nores custos para qualquer lu-
gar do país e inclusive para
outros países.

Pelo novo contrato entre
as entidades, o associado terá
mais facilidades para o envio
de seus produtos vendidos
através da internet, seja por
meio de e-commerce ou pe-
las ferramentas de Marketpla-
ce.

 Com a nova plataforma
foi criada a possibilidade de
pequenas encomendas que
têm um custo que varia entre
R$ 11,00 e R$ 14,00, depen-

dendo do tamanho e peso do
objeto a ser despachado.

Outras facilidades ofertadas
são o pagamento dos envios
feitos em uma única fatura que
é cobrada junto com o valor da
mensalidade da ACISSP e a não
necessidade de pegar filas para
a postagem. O associado que
utiliza esse serviço dos Correi-
os disponibilizado pela associ-
ação tem um guichê exclusivo
para recebimento das enco-
mendas dos empresários.

Visando apresentar todos os
novos serviços disponíveis
para os empresários associa-
dos da ACISSP, será realizada
no próximo dia quatro de no-
vembro, às 19h30 uma pales-
tra online onde serão demons-
trados e explicados as modali-
dades de envio, taxas, vanta-
gens e facilidades para quem
utiliza essas ferramentas que

auxiliam nos processos de ven-
da e consequente aumento de
renda dos empresários locais.

"Estamos ampliando nossa
gama de serviços oferecidos ao
associado ACISSP pelos Cor-
reios e inclusive solicitamos
que essa palestra de apresen-
tação dos serviços fosse feitas
antes da Black Friday para que
essas ferramentas possam ser
utilizadas pelos empresários
locais para aumentar suas ven-
das. Pode ser um grande
incentivador das vendas online
o envio com taxas mais baixas,
facilidades e agilidade no en-
vio", analisou o presidente da
ACISSP,  Ailton Rocha de
Sillos.

A palestra é gratuita e os
interessados podem entrar em
contato com o departamento
comercia da ACISSP, através
do telefone (35) 3539-4400 ou

Para Flávio Barbosa, na histó-
ria da Eletro Lu, momento
marcante pela simbologia da data,
foram os trinta anos da empresa
que ocorreu sob sua gestão e seus
irmãos. Meu pai estava em Pas-
sos e os irmãos aqui. Toda essa
história de credibilidade relação de
parceria com clientes, uma relação
mais íntima com a cidade. Temos
gratidão muito grande pelas pes-
soas e empresas daqui, que são o
grande motivo de estarmos com
portas abertas, enfatiza.

O próximo ano será de expan-
são para a empresa em Paraíso,
Passos e regionalmente, e se vis-
lumbra uma terceira loja, planeja-
mento feito antes do período da
pandemia, mas que acabou sendo
postergado.

Jefferson saiu de sua terra na-
tal, Carmo do Rio Claro, como
bancário, morou em dezesseis ci-
dades e escolheu São Sebastião
do Paraíso como moradia. “Fo-
mos criados aqui, nos sentimos
privilegiados pela cidade que vi-
vemos, de muitos recursos, de
qualidade de vida. Segura, com
bons recursos tanto no acesso à
saúde, educação, infraestrutura
urbana. Temos uma relação de re-
conhecimento e gratidão. E espe-
ramos retribuir trabalhando, geran-
do empregos e impostos que
retornam para o município”, pon-
tua Flávio Barbosa. Sou muito gra-
to pela história que meu pai dei-
xou, minha relação com os irmãos
e sócios é muito boa, nós nos
complementamos, um ajudando
ao outro”, enfatiza Flávio Barbo-
sa.

“Excelente. Usamos muitos ser-
viços que a Associação Comerci-
al oferece. Sabemos que ela é re-
ferência não só no estado, mas no
país. Sempre muito solícita, nos
envia e-mails todos os dias. Parti-
cipamos de todas as campanhas
usamos os serviços de consultas
do SPC e Serasa, vinculadas ao
site da ACISSP, que é ferramenta
fundamental para nós, além dos
cursos oferecidos sempre vem al-
gum gestor. A relação da Eletro Lu
com a ACISSP é antiga, desde o
início de nossa empresa. Julgo ser
serviço prestado com excelência”,
concluiu Flávio Vinícius de Castro
Barbosa, quando lhe foi solicita-
do seu ponto de vista sobre a
ACISSP.

pelo Whatsapp (35) 98845-
4743, para fazer sua inscrição
e solicitar o link de acesso à

Nelson Duarte

palestra, que é o endereço:
https://meet.correios.com.br/
84231017/MDZDL8H5. Dúvi-

das também podem ser
esclarecidas através do mesmo
canal de comunicação.
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Em mais um ano, o Sicredi
foi destaque nos rankings das
principais premiações organiza-
das por veículos de comunica-
ção nacionais. No guia Exame
Melhores & Maiores 2021, por
meio do Banco Cooperativo
Sicredi, uma das estruturas que
compõem a instituição finan-
ceira cooperativa, se classifi-
cou no 15º lugar entre os Mai-
ores Bancos que fazem parte
do guia. Elaborado desde 1974,
o anuário, que neste ano conta
com parceira com a Ibmec,
traz as maiores empresas do
Brasil com base na avaliação de
critérios econômico-financei-
ros, de crescimento e adoção
de práticas ESG.

O Sicredi figurou também
entre as Maiores do País, de
acordo com o Valor 1000. A

Sicredi é reconhecido em
quatro premiações nacionais

Instituição financeira cooperativa obteve posições de destaque nos rankings da
Exame Melhores & Maiores 2021 (Revista Exame), Valor 1000 (Valor Econômico),

Época Negócios 360º (Revista Época Negócios) e Finanças Mais (O Estado de S.Paulo)

instituição ficou em 9º lugar na
classificação dos 100 Maiores
Bancos do anuário, mantendo
a mesma posição em relação ao
ranking do ano anterior. Além
disso, o Sicredi também se des-
tacou em outras 11 categorias
do guia, que considera o ba-
lanço combinado do Sistema.
Entre os destaques, ocupou a
4ª colocação entre os 20 Mais
Rentáveis sobre o Patrimônio
e o 7º lugar entre os 20 Maio-
res em Operações de Crédito e
em Depósitos Totais.

Elaborado pelo jornal Valor
Econômico e pelo Serasa
Experian, com base em dados
do ano contábil de 2020, o Va-
lor 1000 conta com o trabalho
de homologação da Escola de
Administração de Empresas da
Fundação Getúlio Vargas

(Eaesp/FGV). A publicação traz
informações completas sobre
as maiores empresas do Bra-
sil, com rankings comparáveis,
demonstrações financeiras con-
solidadas, faturamento bruto e
outros itens estratégicos reti-
rados dos balanços ou informa-
dos pelas companhias ou insti-
tuições.

Já no Época Negócios
360°, guia elaborado pela re-
vista em parceria com a Fun-
dação Dom Cabral, a institui-
ção financeira cooperativa fi-
cou em 8º lugar no ranking
setorial de Bancos, colocação
influenciada pelo destaque no
2º lugar em Governança Cor-
porativa dentro do setor. O
Sicredi também figurou no 6º
lugar em Pessoas, 8º em Ino-
vação, 10º em Sustentabilidade,

11º em Visão de futuro e 15º
em Desempenho Financeiro,
entre outros.

No mês de setembro, a ins-
tituição também teve posição de
destaque no ranking do Finan-
ças Mais, publicado pelo jornal
O Estado de São Paulo em par-
ceria com a agência classifica-
dora de risco de crédito Austin
Rating. Participando do anuário
por meio do Banco Cooperati-
vo Sicredi, o Sicredi foi ranque-
ado em 6º lugar na categoria
Bancos – Financiamento. O Fi-
nanças Mais apresenta uma ra-
diografia das instituições líderes
do setor financeiro no País,
com base na análise das de-
monstrações contábeis publica-
das em seus respectivos balan-
ços do ano anterior ao da publi-
cação.                Raíza Goi Borba

BRASÍLIA - O presidente
do Congresso Nacional,
Rodrigo Pacheco, destinou R$
150 mil para o Hospital e Cen-
tro de Especialidades Gedor
Silveira em São Sebastião do
Paraíso, na região Sudoeste de
Minas Gerais. A quantia será
aplicada na melhoria dos ser-
viços de assistência de Média
e Alta Complexidade (MAC)
ambulatorial e hospitalar. O
valor foi indicado pelo senador
por meio de emenda parlamen-
tar individual no Orçamento da
União deste ano e depositado,
neste mês, pelo Ministério da
Saúde (MS).

Pacheco destacou que a
pandemia da Covid-19 eviden-

Rodrigo Pacheco assegura R$ 150
mil para a saúde pública de Paraíso

ciou ainda mais a importância
de se investir na saúde pública
para um melhor atendimento à
população e aprimorar as con-
dições de trabalho aos profis-
sionais da área. "A emenda é
importante para o município a
longo prazo, mas se torna ain-
da mais importante neste ins-
tante, em que estamos em meio
a uma crise sanitária.

Aqui em Brasília, vamos
continuar buscando verbas e
empenhando todos os esforços
para fortalecer a área de saúde
no Estado e proporcionar me-
lhoria de vida para todos os
mineiros", afirmou o presiden-
te do Senado.

(por Fransciny Ferreira)

Marcos Brandão / Senado Federal / Divulgação

A primeira edição do Em-
pretec Rural, promovido pelo
Sebrae e que reuniu 32 partici-
pantes de toda a região. No
encerramento das atividades
foram premiados os destaques
do evento entre eles a Cachaça
Alta Mogiana Mineira que pos-
sibilitou ao município de São
Tomás de Aquino a obtenção
do selo empreendedor da ONU
(Organização das Nações Uni-
das). Os participantes da pri-
meira turma foram estimulados
a desenvolver suas caracterís-
ticas empreendedoras com
foco no agronegócio. Por meio
de atividades teóricas e práti-
cas, eles conseguiram identifi-
car seus potenciais para melhor
gerir seus empreendimentos.

O Empretec Rural é uma
vertente do já conhecido Em-
pretec, principal programa de
formação de empreendedores
do mundo, que utiliza metodo-
logia desenvolvida pela ONU.
No Brasil, ele é realizado ex-
clusivamente pelo Sebrae, des-
de 1994. Diferente da primeira
versão, o Empretec Rural pas-
sou por adequações em diver-
sos aspectos, como no proces-
so de inscrição, de seleção dos
participantes e até mesmo no
perfil dos instrutores, tudo isso
a fim de atender as necessida-
des do seu novo público.

O Empretec Rural teve iní-
cio em 18 de outubro e envol-
veu a participação 32 represen-
tantes da microrregião de São
Sebastião do Paraíso. Durante
uma semana foi realizado o se-
minário exclusivo para produ-
tores rurais. O evento teve par-
ticipantes de Paraíso, Guaxupé,

Empreendedora de São Tomás é destaque
no "Empretec Rural" realizado em Paraíso

Primeiro Empretec Rural em Minas foi realizado entre 18 e 23 de outubro em Paraíso

Guaranésia, São Pedro da
União, São Tomás de Aquino,
Jacuí, Monte Santo de Minas,
Muzambinho e Nova Resende.
O trabalho foi desenvolvido
através de parceria com a Sala
Mineira do Empreendedor ins-
talada nos municípios.

Marília Teófilo, de São To-
más de Aquino obteve o primei-
ro lugar como destaque empre-
endedor através da Cachaça
Alta Mogiana Mineira.  Com a
premiação o município obteve
o selo empreendedor da ONU.
"É um projeto que valoriza a
nossa região e São Tomás está
de parabéns por esta conquis-
ta", disse o prefeito Daniel
Ferreira ao receber a represen-
tante deste trabalho.

O presidente nacional do

Sebrae, Carlos Melles, explica
como percebeu essa necessi-
dade de adaptação do seminá-
rio. "O Empretec voltado para
o meio rural supre uma defici-
ência que se tem no Brasil, in-
clusive na área pública, que é a
gestão administrativa. Com
uma metodologia competente
de administração empreende-
dora voltada para resultados,
certamente, esse programa
será um sucesso."

Afonso Maria Rocha, supe-
rintendente do Sebrae Minas,
tem boas expectativas para as
próximas edições. "Conside-
rando a tradição do Empretec
em Minas Gerais e no Brasil,
nossa expectativa é a melhor
possível. Isso já era uma de-
manda antiga dos empreende-

dores do agronegócio e agora
conseguimos colocar em prá-
tica". Sobre a escolha da cida-
de como sede para a primeira
edição, Afonso completa. "Nós
temos uma atuação muito for-
te aqui. Poderíamos ter ido para
outras regiões, mas em São
Sebastião do Paraíso temos
uma relevante produção de café
e estamos próximos a São Pau-
lo, com um microambiente in-
teressante para se comparti-
lhar", afirmou.

Luc Pinheiro, diretor de
Operações Empresariais do
Sebrae de Santa Catarina, co-
mentou sobre o processo de
criação do programa. "O primei-
ro protótipo do Empretec Rural
foi realizado em Santa Catarina
e o segundo no Rio Grande do
Norte. Porém, aqui em São Se-
bastião do Paraíso é oficialmen-
te a primeira turma do progra-
ma. O que a gente já pode per-
ceber é que há um impacto sig-
nificativo tanto nas vidas quan-
to nos empreendimentos rurais
desses produtores".

Ainda neste ano, novas tur-
mas já estão marcadas para São
Paulo, Mato Grosso do Sul e
Tocantins. Em 2022, o progra-
ma estará disponível para todo
o país. Afonso Maria Rocha,
superintendente do Sebrae Mi-
nas, tem boas expectativas para
as próximas edições. "Conside-
rando a tradição do Empretec
em Minas Gerais e no Brasil,
nossa expectativa é a melhor
possível. Isso já era uma de-
manda antiga dos empreende-
dores do agronegócio e agora
conseguimos colocar em prá-
tica".

Empreendimento aquinense foi um dos destaques do
Empretec Rural realizado em Paraíso

Divulgação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 241/21, Pregão Pres. nº 54/21, abertura dia 16/11/
21, 08h, para “Aquisição de Fertilizante Mineral Misto (Adubo 18-00-18)
formulado com ureia”; Proc. nº 242/21, Pregão Pres. nº 55/21, abertura
dia 17/11/21, 08h, para “Contratação de empresa revendedora de
combustíveis, para o fornecimento parcelado de “Gasolina (c), Etanol (e),
Óleo Diesel (d) e Óleo Diesel S-10””; Proc. nº 237/21, Pregão Pres. nº 53/
21, abertura dia 17/11/21, 14h, para “Contratação de empresa de prestação
de serviços especializados de apoio à atenção à saúde”. Os editais estão à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG,
à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br e www.comprasnet.gov.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 28/10/21 -
Ronaldo Pereira Dias – Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000059/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000059/
2021, para RELATIVO A DESPESAS MEDICAS E HOSPITALARES
NO PROCEDIMENTO : RETIRADA DE OLEO DE SILICONE :JAIR
APARECIDO BERNARDES EM ATENDIMENTO AO PROCESSO
JUDICIAL DE Nº 5000623-90.2021.8.13.0329  PARA MANUTENÇÃO
DAS ATIVIDADES DO SETOR DE SAÚDE MAC DO MUNICIPIO    –
INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa  SANTA CASA
DA MISERICORDIA DE PASSOS CNPJ nº 23.278.898\0001-60  pelo valor
de R$ 3800,00 (três mil e oitocentos reais) Itamogi,  27  de Outubro de 2021
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 061/2021, Processo nº
1312/2021, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das propos-
tas: menor preço por item. Objeto: CONTRATAÇÃO DE FORNECEDOR
OBJETIVANDO A AQUISIÇÃO DE TENDAS TIPO PIRÂMIDE COM
FECHAMENTOS LATERAIS  E JALECOS FEMININOS, DESTINADOS
A ATENDER A SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO,  ITENS EX-
CLUSIVOS PARA ME, EPP OU MEI, ITEM COM COTA RESERVADA
PARA ME, EPP OU MEI E ITEM DE LIVRE PARTICIPAÇÃO,  COM
ENTREGA IMEDIATA A abertura será dia 24 de novembro de 2021, às 09:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente licita-
ção encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini
– nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 17:00, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – mg, 28 de outubro de
2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 067/2021, Processo nº
1358/2021, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das propos-
tas: menor preço por item. Objeto: Registro de Preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando a aquisi-
ção de medicamentos destinados a atender a demanda das Unidades
Básicas de Saúde, Unidade de Pronto Atendimento, Infectologia, Far-
mácias Básicas Municipais, Ambulatório Municipal, Hanseníase e
Canil Municipal, com entrega parcelada de acordo com as necessida-
des da administração, pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será
dia 23 de novembro de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente
das 08:00 às 17:00, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – mg, 19 de setembro de 2021. Rosiély Mercês de Souza
Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 060/2021, Registro de Preços n° 041/
2021, Processo nº 01311/2021. Registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando o fornecimento
de materiais didáticos destinados às Unidades Escolares Municipais, com
entrega parcelada pelo período de 12 (doze) meses, com participação exclusiva
para MEI (Microempreendedor Individual), ME (Microempresa) e EPP
(Empresa de Pequeno Porte). A abertura será dia 22 de Novembro de 2021,
às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 09:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de Outubro de 2021. ROSIÉLY
MESCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

O deputado federal Emidi-
nho Madeira, membro da Fren-
te Parlamentar da Agropecuária
e presidente da Frente do Café
na Câmara Federal, participou
da solenidade de entrega do
“Prêmio Mérito Agropecuário”,
quarta-feira (27/10) na Comis-
são de Agricultura da Câmara
à ministra da Agricultura, Te-
reza Cristina.

Segundo o deputado este
reconhecimento é mais do que
merecido. “Temos grande ad-
miração pela ministra Tereza
Cristina devido ao seu desem-
penho à frente desta pasta tão
importante para o Brasil. O se-
tor rural está muito bem repre-
sentado nas áreas de exporta-
ção, sustentabilidade e inova-
ção tecnológica. A ministra Te-
reza Cristina é produtora e sabe

da importância e necessidades
do meio rural. Parabenizamos
pela justa premiação e reitera-
mos nosso total apoio à sua
gestão no ministério da Agri-
cultura”, concluiu o deputado
federal Emidinho Madeira.

Em seu pronunciamento a
ministra disse que a agricultu-
ra brasileira é sustentável e ca-
minha, “a passos largos, para
se tornar a maior agricultura
verde do planeta”.

O prêmio foi instituído em
2014 e é concedido a cidadão
ou instituição, pública ou priva-
da, cujos trabalhos ou ações te-
nham-se destacado nos cam-
pos científico, de pesquisa, de
desenvolvimento, de inovação e
de sustentabilidade na área da
agricultura, pecuária, abasteci-
mento e desenvolvimento rural.

PRÊMIO MÉRITO AGROPECUÁRIO

Emidinho Madeira
parabeniza  Ministra da

Agricultura, Tereza Cristina

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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No dia 8 de outubro o Jor-
nal do Sudoeste fez levanta-
mento de preços de combustí-
veis nos 20 postos de reven-
da em São Sebastião do
Paraiso. Foi constatado que o
preço do litro mais barato da
gasolina comum custava R$
6,509, o etanol R$ 4,809 e o
diesel R$ 4,799. O preço mais
caro da gasolina estava a R$
6,799, etanol R$ 5,199 e o
diesel R$ 5,259.

Após aquele levantamento a
Petrobras já reajustou os pre-
ços dos combustíveis por duas
vezes. Para informar aos con-
sumidores onde se compra es-
tes produtos mais em conta e
fazerem economia, nesta sex-
ta-feira 29 de outubro, o JS re-
alizou outro levantamento de
preços nos 20 postos de reven-
da.

O litro de gasolina mais ba-
rato custa R$ 6,979 -, etanol
R$ 5,199 e o diesel R$ 5,209.
Os mais caros são: gasolina R$
7,299, etanol R$ 5,499 e diesel
R$ 5,689. O leitor poderá veri-
ficar os preços dos 20 Postos
de revenda em Paraíso na tabe-
la em anexo.

Vale lembrar que estes
constantes aumentos nos pre-

Preços de combustíveis
nos 20 postos em Paraíso

ços dos combustíveis é sem
dúvida nenhuma um dos prin-
cipais fatores para alta da in-
flação, então quem está sen-
do penalizado brutalmente é o
trabalhador de baixa renda,

aposentados e pensionistas
que têm os seus salários re-
ajustados somente uma vez
por ano, ou seja, de janeiro a
janeiro.

Inflação alta só beneficia

atravessadores e especulado-
res, proporciona o aumento da
pobreza e da fome e injustiças
sociais que acarretam danos
irreversíveis que fragilizam o
País.

Torre de telefonia celular localizada na rua Rita
Borges Libório, Jardim Vitória ll, a luz de sinalização

vermelha não está funcionando durante a noite

Sebastião Tadeu
Sebastião Tadeu Ribeiro

Novamente o JS constatou
em alguns locais em São Se-
bastião do Paraíso, a falta de
luz sinalizadora vermelha que
devem ser obrigatoriamente
instaladas no topo de edifíci-
os, torres de telefonia, torres
de internet, de igrejas, torres de
iluminação em estádios espor-
tivos e outros, no perímetro
urbano, e também em zona ru-
ral onde houver torres próxi-
mo a cabeceiras de pista de
aeroportos que tenham ilumi-
nação artificial para receber
pousos e decolagens de aero-
naves no período noturno.

Alertamos a Secretária Mu-
nicipal de Transporte, Trânsi-
to, Segurança e Defesa Civil de
São Sebastião do Paraiso, para
que fiscalize e tome providên-
cias referente este problema
que existe nos seguintes locais;
na Av. Wenceslau Braz próxi-
mo a Santa Casa de Misericór-
dia tem uma torre de internet
em que a luz vermelha está sem
funcionar há muito tempo. Na
rua Rita Borges Libório, no Jar-

dim Vitória ll, há uma torre de
telefonia celular em que a luz
de sinalização noturna não está
funcionando, também na Rua
Dr. Placidino Brigagão, no cen-
tro de Paraíso em dois prédi-
os, edifícios inacabados. As
torres dos dois estádios de fu-
tebol também apresentam o

problema, além de outros lo-
cais que estão irregulares.

São Sebastião do Paraiso
tem o Aeroporto Joaquim Mon-
tans Jr. com pista asfaltada,
homologado para receber voos
noturnos. É sem dúvida nenhu-
ma um dos mais movimenta-
dos das regiões Sul e Sudoeste

de Minas Gerais, pelo comér-
cio pujante, parque industrial
em pleno desenvolvimento e
pelo município paraisense pro-
duzir e exportar café de ótima
qualidade além de outros pro-
dutos do agro-negócio.

Outro fato que também in-
flui e muito na movimentação
de pousos e decolagens no ae-
roporto de Paraíso e a área de
saúde. Para a Santa Casa de
Misericórdia e o Hospital do
Coração aeronaves de outras
localidades do território nacio-
nal trazem pacientes para tra-
tamento de problemas cardio-
vasculares, cirurgias e também
em busca de órgãos humanos
para serem transplantados em
pacientes de várias cidades de
Minas e outras regiões do Bra-
sil.

Então é necessário sim ha-
ver luzes vermelhas ou demais
sinalizações noturnas no topo
de edifícios e torres para pre-
venir e evitar acidentes, prin-
cipalmente em época chuvosa
onde baixam nevoeiros que ti-
ram ou diminuem a visibilida-
de de pilotos.

Em diversos locais de Paraíso falta
sinalização em torres e topo de edifícios

Provedor apresenta projetos e reivindica
recursos em Brasília para a Santa Casa

O provedor da Santa Casa
de Misericórdia de São Sebas-
tião do Paraíso, Fernando
Montans Alvarenga, foi a
Brasília na quarta-feira, 27,
quando participou de reunião
plenária na Câmara dos Depu-
tados. Com intermediação do
vereador Sérgio Aparecido
Gomes, ele também esteve reu-
nido com o presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco. Foram
apresentados projetos e ações
pelo desenvolvimento pelo hos-
pital que tem se consolidado
como referência no atendimen-
to regional.

Na Câmara Federal, Fer-
nando Alvarenga participou de
reunião de bancada quando
apresentou alguns indicadores
da Santa Casa. Também foram
abordados aspectos relaciona-
dos à área de cobertura assis-
tencial e destacados projetos e
necessidades da instituição que
visam o desenvolvimento e ex-
pansão do hospital. Participa-
ram do encontro o líder da ban-
cada de Minas Gerais, o depu-
tado federal Diego Andrade e
parlamentares da Comissão de
Saúde.

Conforme Fernando, a San-
ta Casa encontra-se em fase de
transição. “Passamos por di-

Na Câmara Federal, o provedor da Santa Casa participou da
reunião da bancada mineira quando falou dos projetos do hospital

versas mudanças com a im-
plantação de novos proces-
sos internos, o que evidencia
uma gestão de mais eficiência,
equilibrada e transparente”, dis-
se. Ele também abordou aspec-
tos relacionados ao plano dire-
tor do hospital e mencionou
sobre a atuação de equipe qua-
lificada na construção e refor-

ma de várias áreas. Os traba-
lhos visam o aprimoramento
logístico e também melhorias
no atendimento assistencial

Entre os projetos mencio-
nados pelo provedor consta a
construção de um heliponto na
Santa Casa para recebimento
de pacientes da microrregião,
macrorregião e também paci-

entes inseridos no Sistema
CNRAC (nível nacional).
Fernando Alvarenga destacou
ainda as obras de reestrutura-
ção da nova lavanderia, cozi-
nha, refeitório para os colabo-
radores, a central de esteriliza-
ção e novo morgue.

A implementação do Hospi-
tal Dia, foi outro assunto abor-
dado. Em virtude da urgência
e no crescimento da demanda
para a realização de cirurgias
eletivas represadas, foi solici-
tado aporte financeiro da ban-
cada mineira para os investi-
mentos e aquisição de novos
equipamentos para o hospital.
Estas medidas são necessárias
para auxiliar a todos os seto-
res, com um destaque para a
neurocirurgia, que em agosto
iniciou a realização das cirur-
gias de média complexidade.

SENADO
Ainda na quarta-feira, 27,

com intermediação do vereador
Sérgio Aparecido Gomes, o
provedor da Santa Casa reuniu-
se com o presidente do Sena-
do Federal, Rodrigo Pacheco.
Fernando apresentou seu pla-
no de trabalho quando de-
monstrou as evoluções e
melhorias já alcançadas pela
Santa Casa e relatou sobre os

projetos em andamento e ações
futuras que a diretoria preten-
de desenvolver.

Fernando assegura que
“com esta visita à presidência
do Senado, a Santa Casa de
Misericórdia de São Sebastião
do Paraíso avança de forma
significativa para a consolida-
ção de seus objetivos que é o
crescimento da instituição com
melhor prestação de serviços
para seus colaboradores e usu-

ários”. Ele ressalta o seu com-
promisso com o hospital e vem
realizando demonstrações da
dedicação da nova gestão de
forma transparente e equilibra-
da.

“O trabalho está sempre
voltado para a busca de novas
parcerias para oferecer atendi-
mento com qualidade e
humanizado através de inves-
timentos e modernização”,
completa.

FOTOS: Divulgação

Fernando Alvarenga também esteve reunido
com o presidente do Senado Rodrigo Pacheco

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: Abaixo segue
a lista dos casamentos para serem publicados: 1 - GABRIEL ALVES BASTOS E
MARIA INÊS SEVERINO DO PRADO. RUA RUBENS VIEIRA REIS, Nº 306 - 2 -
LEANDRO VINICIUS RISSI ALTINO E CARLA DE SOUZA JOSÉ. RUA ALCEU
CEZARINO, Nº 41 - 3 - LUCAS REIS PAULA AQUINO E SARA MOUSAJO. RUA
DOS ITALIANOS, 129 - 4 - LUCAS PAZ DA SILVA E PAOLA STEFANI RAMOS.
FAZENDA CONDOR, ZONA RURAL - 5 - LEANDRO MARTINS DA SILVA E JESSICA
APARECIDA DA SILVA. RUA MÁRIO PICCIRILLO, Nº 43 - 6 - JOSÉ APARECIDO
ALVES E FERNANDA ROSA ALEXANDRE. RUA ALEXANDRE COLOZIO, Nº 425;
- 7 - FERNANDO COSTA DE OLIVEIRA E AÍDA GRANDE VERGANI. RUA JOSÉ
MARINZECK FILHO, Nº 31 - 8 - LUÍS PAULO DO AMARAL E NATHALIA DE PAULA
MELO. AVENIDA DELFIM MOREIRA, Nº 1180; APART. 902 - 9 - GLAUBERT MAR-
CIANO FERREIRA E SILVA E PATRICIA RAMOS. RUA ANTONIO DE BELO FILHO,
Nº 310 - 10 - ANTONIO JOELIO FREITAS SANTOS E ANA PAULA NAVES PIMENTA.
RUA ABINOEL BÍCEGO, Nº 95 - 11 -  JOÃO ELIAS DA SILVA E SALETE DE MELO
CARDOSO. AVENIDA CENTRAL, Nº 696 - 12-   WERLLON JÁCOMO DE VICENTE
E JACQUELINE DE PAULA SILVA. RUA DOM, Nº 610 - 13 -  ALECIO DONIZETE DE
PAULA E JULIANA PIMENTA NEVES. RUA DOS ITALIANOS, Nº 37 - 14 -  WESLLEY
MIGUEL ALVES PEREIRA E DEBORAH RAPHAELA GOULART DA SILVA. RUA
BULGARIA, Nº 180 - 15 -  ALEX FRANCISCO LIMA DA SILVA E DANIELA ELIAS
SANTOS. RUA GERALDO DUARTE, 155 - 16 -  FERNANDO HENRIQUE FERREIRA
DE SOUZA E MARIA VERONICA DOS REIS. RUA CONCEIÇÃO BRAGA
DELFANTE, 342 - 17 - ANDERSON DE ASSIS DAMASIO E FRANCIELE CRISTINA
PEREIRA LIMA SOEIRO. RUA AUGUSTA DO NASCIMENTO PADILHA, Nº 64 - 18-
RUAN CARLOS APARECIDO DE SOUZA E NAYARA CRISTINA DOS SANTOS.
RUA DESEMBARGADOR JORGE FONTANA, Nº 80 - 19 - CLEITON RAMOS DE
PAIVA E FATIMA MOREIRA. RUA JOSE VICTOR DO AMARAL, Nº 50 - 20 -  PAULO
ROBERTO DO NASCIMENTO E LUCIANA FERREIRA DE JESUS. RUA CARLOS
CANDIANI, Nº 442
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PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Na quinta-feira, 28 de outu-
bro, a Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso através da Se-
cretaria Municipal de Ciência,
Tecnologia, Educação Profissi-
onal, Ensino Superior e Traba-
lho, e do polo e-Tec - Escola
Técnica Aberta do Brasil reali-
zou a cerimônia de entrega de
diplomas para os estudantes
concluintes dos cursos Técni-
co em Análises Clínicas e Téc-
nico em Informática.

O secretário municipal
Cícero Barbosa, que também
coordena as atividades da e-
Tec, conduziu a cerimônia que
contou com a participação dos
estudantes concluintes, agora
formados e de seus familiares.

Os concluintes são residen-
tes em São Sebastião do Paraí-
so, Monte Santo de Minas,
Itamogi, Jacuí, Passos, Ribei-
rão Preto e São Paulo.

Os cursos são fruto da par-
ceria entre a Prefeitura e IFSUL
DEMINAS - Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecno-
logia - Campus Muzambinho.

Para o secretário Cícero
essa é uma importante parceria
que tem possibilitado aos cida-
dãos cursos de elevada qualida-
de que possibilitarão aos egres-
sos oportunidades no mundo do
trabalho. Ele apontou ainda que
há pesquisas científicas que
compravam que os trabalhado-
res que possuem cursos técni-
cos conseguem melhores ocu-

pações profissionais além de
conquistarem salários maiores
do que os trabalhadores que não
possuem diploma técnico.

Como destaque da qualida-
de dos cursos o coordenador da
e-Tec citou o exemplo de co-
ncluintes do curso de informáti-
ca que conseguiram trabalho
em empresas privadas da região
e em diversos órgãos públicos
como é o caso do egresso Re-
nato que foi aprovado em pro-
cesso seletivo para atuação na
Secretaria de Estado de Fazen-
da no governo estadual paulista.

Também foi destacado pelo
secretário Cícero Barbosa que
a Prefeitura ofertará novos cur-
sos técnicos e superiores no ano
de 2022 tanto com o IFSULDE
MINAS como com outros par-
ceiros. “A oferta de cursos téc-
nicos em parceria com o Insti-
tuto Federal tem o papel de ga-
rantir nosso povo o acesso a um
conhecimento que antes exigia
deslocamentos físicos e gastos
muito maiores do que trazendo
os cursos para nossa cidade” –
destacou o secretário.

Quando investimos em edu-
cação e em oportunidades de
formação dos trabalhadores
conseguimos mudar a realida-
de da nossa sociedade. É isso
que o Prefeito Marcelo Morais
tem nos solicitado e é isso que
continuaremos fazendo pelo
bem do nosso povo - concluiu
o secretário municipal.

Prefeitura e Secretaria
de Educação Profissional

entregam diplomas de
cursos técnicos federais

Com 110 anos, Sorveteria Spósito
encerra suas atividades em Paraíso

Depois de 110 anos e oito
meses chega ao fim uma his-
tória de amor e tradição em São
Sebastião do Paraíso. O anún-
cio do encerramento das ativi-
dades da Sorveteria Spósito
divulgado em redes sociais sur-
preendeu aos amigos e clien-
tes no meio de semana. “Con-
firmo. É uma decisão em que
eu também fui pega de surpre-
sa, decidida no âmbito famili-
ar”, anuncia emocionada a ar-
tista plástica Pascoalina Coelho
Souza (Linah Biasi), uma das
integrantes da tradicional famí-
lia que por gerações manteve o
comércio mais antigo da cida-
de.

Em meio à movimentação
intensa para atender os últimos
pedidos e conciliar as ativida-
des, emocionada ela revela o
sonho de um dia prosseguir
com a marca do sorvete
inigualável. “Agradeço todas as
manifestações de solidariedade.
É uma pausa. Prometi para o
meu pai que continuaria e te-
nho esta dívida com ele, não
vou decepcioná-lo. Agora vou
descansar um pouco e quem
sabe um dia retornaremos”,
disse Linah.

Este domingo, 31 de outu-
bro, certamente vai ficar co-
nhecido como o último dia de
funcionamento da Sorveteria
Spósito. Quando as portas fo-
rem fechadas vai ficar regis-
trado na história que no calça-
dão da Praça Comendador José
Honório, no coração de Paraí-
so funcionou o estabelecimen-
to comercial mais antigo da ci-
dade. “Isso aqui foi fundado no
ano de 1911. Em 2011 fizemos
100 anos e agora estamos com
110 anos e oito meses. Aqui foi
aberto pelo meu bisavô, em 8
de março, data do aniversário
dele e da minha bisavó que
eram do mesmo dia”, relembra
Linah.

A decisão foi tomada em
reunião familiar onde foram le-
vados em consideração vários
aspectos da atualidade. “Con-
versamos e foi decidido que o
melhor seria fechar”, descre-
ve Linah. Também ficou acer-
tado que o espaço da sorvete-
ria será alugado e dará lugar a
uma empresa de comércio de
brinquedos. “Desde então, não
estamos produzindo mais nada.
Estamos trabalhando a toque
de caixa e venderemos até o
fim do estoque”, acrescenta.

E desde que o anuncio do
fechamento foi feito, as visitas

ao estabelecimento não param
de chegar, os pedidos e enco-
mendas aumentaram. “Nos úl-
timos dias foi uma explosão de
manifestações de carinho e
agradecimento das pessoas que
vieram, encomendaram sorve-
te já não tenho mais para en-
tregar”, descreve.

O cenário é emocionante e
comovente. “É bonito ver tudo
isso, ver os clientes dando de-
poimentos históricos. Muitas
histórias se passaram aqui den-
tro do nosso comércio”, des-
creve. E ressalta que ali foi o
local onde foi erigida a primei-
ra capela em honra a São Se-
bastião. “É um lugar muito
abençoado, nunca tivemos ne-
nhum contratempo aqui den-
tro, sempre trabalhamos uni-
dos, no mesmo ideal. Realmen-
te é muito difícil você ter de
baixar as portas”, completa
Linah.

Ela narra que foi uma deci-
são difícil de ser tomada. “Eu
sinto muito. Há um apego emo-
cional muito grande pela tradi-
ção e história a memória dos
meus antepassados. Como
mensagem de agradecimento
por tanto carinho recebido
Linah que chegou a ir às lágri-
mas durante a entrevista, logo
ergue a cabeça para olhar o
horizonte, sem se esquecer de
vislumbrar pelo retrovisor a tra-
jetória da família. “A todos da
minha geração para baixo que

realmente tiveram muitas his-
tórias aqui realizadas, de co-
meçar a namorar,  dos que aqui
vinham com os pais, com os
avós, o sentimento é de grati-
dão por fazer parte da nossa
história”.

SONHO E PROJETO
Apesar de triste, neste mo-

mento, o desfecho desta his-
tória ainda pode ter um final
feliz ou mesmo ser considera-
da que não chegou ao fim.
Linah Biasi disse ter um sonho
e que pretende trabalhar como
um projeto a ser desenvolvido
com o passar do tempo. Se por
um lado as portas da Sorvete-
ria Spósito se fecham, neste
momento, de outro, juridica-
mente falando a identidade será
mantida, com esperanças de
que no futuro a marca não se
perca. “Vou deixar o CNPJ ina-
tivo porque é um sonho meu
em outra oportunidade quem
sabe retornar, de uma forma
diferente, mas com a mesma
fórmula e quem sabe abrir em
outro ponto”, revela.

Neste sentido ela já tem o
apoio de um dos irmãos, o José
Maria que pretende seguir junto
nesta futura empreitada. “Nós
já conversamos a respeito e ele
está disposto, mas não é ago-
ra. É algo para o futuro, que
precisa ser muito bem pensa-
do, exige investimento iremos
analisar com calma e com o

tempo”, descreve Linah. A pa-
lavra empenhada no núcleo fa-
miliar ecoa como um compro-
misso a ser mantido. “É uma
pausa. Eu prometi para o meu
pai que continuaria, então, eu
tenho esta dívida com ele e não
vou decepcioná-lo não vou fu-
rar com ele. O tempo é o se-
nhor da razão”, completa.

Por hora Linah quer descan-
sar e está deixando de lado até
mesmo as atividades do ateliê
de pintura que funcionava em
pavimento acima da sorveteria.
“Vou descansar um pouco.
Tem mais de 10 anos que não
tiro férias, estive atrás deste
balcão de domingo a domingo
sempre dedicando. Vou estudar
uma forma de tocar este comér-
cio e ajustar com minha vida
artística, posso fazer as duas
coisas sem correria e sem
estresse é possível conciliar
tudo de forma tranqüila”, anun-
cia.

“Para esta nova geração que
não teve tempo de conhecer o
nosso sorvete quem sabe futu-
ramente poderá experimentá-lo.
Se não fosse esta clientela ao
longo deste tempo todo o que
seria do sorvete (risos), a gen-
te venderia para quem”, inda-
ga. “Vamos com calma o mun-
do não vai acabar, o Sorvete
Spósito não vai acabar. Desejo
que no futuro ele possa reto-
mar e continuar esta história”,
conclui.

Arquivo

Divulgação

São Sebastião do Paraíso
completou na quinta-feira,
27, um mês sem nenhum re-
gistro de óbito provocado por
complicações da Covid-19.
Desde o dia 30 de setembro
a quantidade de falecidos pela
doença está estacionada em
280 casos. Também no perí-
odo, a Santa Casa de Miseri-
córdia que atende aos paci-
entes acometidos pelo coro-
navírus teve expressiva redu-
ção no número de internados
que segue com tendência de
queda.

Nesta semana a Secreta-
ria de Estado da Saúde che-
gou a divulgar que o Estado
ficou 24 horas na segunda-
feira, 25, sem o registro de
nenhuma morte por Covid
em Minas Gerais. No início
do mês conforme o sistema
Suvep, do Ministério da Saú-
de, eram 500 as cidades mi-
neiras onde até o dia 6 de
outubro não havia registro de
óbito por coronavírus. De
acordo com o levantamento
este número correspondia a
58% dos municípios do es-
tado e revela a eficácia da
vacinação, em andamento.
Números da SES revelados
na sexta-feira,29, às 13 ho-
ras informou a existência de
17 óbitos no estado.

Em relação a São Sebas-
tião do Paraíso até o dia 25
de setembro havia 276 ca-
sos. A última morte registra-
da na cidade em função da
Covid-19 foi no dia 27 de se-
tembro elevando o total de
óbitos para 277. Em seguida,

Paraíso completa um mês sem
registro de morte pela covid-19

Avanço da vacinação na população ajudou a reduzir
internações e zerou mortes por covid-19 há um mês

Bryan Felipe

no dia 30 de setembro o muni-
cípio somou mais três casos
totalizando 280 ocorrências de
morte, que se mantinha até o
fechamento da matéria às 17
horas. No entanto, estes três
registros foram de pessoas na-
turais de Paraíso, que residiam
em Ribeirão Preto (SP) e fo-
ram incluídas na relação de fa-
lecidos do município. As mor-
tes ocorreram nos dias 14 de
julho e 2 e 3 de agosto deste
ano e estavam sob investigação.

Ainda conforme informa-

ções de uma pesquisa realiza-
da pela Universidade Federal de
Viçosa, Paraíso estava 322ª
posição entre as cidades mais
afetadas no Brasil em número
de mortes pela Covid-19, con-
siderando os 277 casos regis-
trados. A média é de 385,18
mortes por 100 mil habitantes.
A letalidade na cidade é de
3,86%, enquanto que a média
nacional é de 2,41%.

Também durante a pande-
mia o município registrou em
10 de junho deste ano, a maior

quantidade de óbitos em um
só dia, com oito ocorrênci-
as. Antes nos dias 7 e 22 de
maio foram registrados cin-
co falecimentos em cada
data, respectivamente.

De acordo com o boletim
epidemiológico divulgado
pela Prefeitura em 28 de ou-
tubro Paraíso chegou neste
dia ao total de 7.206 casos
confirmados e 6.890 recupe-
rados desde a pandemia. Nes-
te dia não havia nenhum pa-
ciente hospitalizado na UTI
Covid, da Santa Casa, en-
quanto que na Enfermaria ti-
nha quatro pessoas hospita-
lizadas. No município havia
33 pessoas mantidas em iso-
lamento e outras 194 sendo
monitoradas. Desde o início
do mês eram 147 casos con-
firmados e 146 recuperados.

O Brasil registrou na quin-
ta-feira, 28,399 mortes por
Covid-19 nas últimas 24 ho-
ras, com o total de óbitos
chegando a 607.125 desde o
início da pandemia. Com isso,
a média móvel de mortes nos
últimos 7 dias ficou em 337
- abaixo da marca de 400 pelo
17º dia seguido.

Em comparação à média
de 14 dias atrás, a variação
foi de +6% e aponta estabili-
dade. Os números estão no
novo levantamento do con-
sórcio de veículos de impren-
sa sobre a situação da pan-
demia de coronavírus no Bra-
sil, consolidados às 20h da
quinta-feira. O balanço é fei-
to a partir de dados das se-
cretarias estaduais de Saúde.
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O atleta paraisense Juninho Bernardes, com passagem
marcante pelos projetos do futsal da Prefeitura Municipal,
onde conquistou vários títulos como Jogos da Juventude
(Sub-15, Sub-17, Sub-20), Lidarp (Sub-17) Liga Rio
Pardense (Sub-17), entre outros regionais, além de vastos
troféus de destaque individuais de artilheiro e melhor jogador
das competições, jogará na Ucrânia. Aos 26 anos o salonista
paraisense acumula passagens por equipes tradicionais do
futsal nacional como Praia Clube / Uberlândia, Intelli Futsal,
Palmas-PR, e por último o Guarani-RS.

No último dia 18/10, o atleta embarcou para Slavyansk,
na Ucrânia, onde se apresentou ao De Trading FC, para
início da nova trajetória. O ala paraisense leva na bagagem
muita motivação para realizar seus sonhos e se consolidar
no futsal internacional, marcando seu nome e representando
nossa cidade mundo afora.

“Esse garoto é um exemplo de determinação, talento e
persistência. Que os jovens possam olhar para o Juninho e
ver ser possível ser grande cidadão e grande atleta. Quero
ressaltar aqui a Dona Terezinha Bernardes, sua mãe que
sempre foi um pilar e incentivadora do mesmo. A família
tem papel fundamental na formação sócio esportiva. Orgulho
tremendo de ter contribuído com o esse garoto. Tenho como
filho”. Disse o técnico “Olavo Martins Júnior

Estamos na torcida.
Olavo Martins Júnior

Educador Físico
CREF: 009445-G/MG

E-mail:olavomjrfutsal@yahoo.com

ESPORTE EM PARAÍSO
Coluna do Olavo Martins Júnior

Paraisense Juninho
Bernardes jogará
futsal na Ucrânia

DESTAQUE ESPORTIVO
O Ministério do Trabalho e

Previdência divulgou na quar-
ta-feira, 27, os números da
geração de emprego referente
a setembro em que a maioria
dos indicadores apresentam
saldo positivo. Conforme as
Estatísticas Mensais do Empre-
go Formal, o Novo Caged, em
São Sebastião do Paraíso fo-
ram realizadas no período 667
postos de trabalho com cartei-
ra assinada. Os setores de ser-
viços e indústrias foram as áre-
as que mais se destacaram en-
quanto que o setor agropecuá-
rio foi o que mais perdeu va-
gas, reflexo do fim da colheita
da safra do café.

Em Minas Gerais foi man-
tido o ritmo de geração de em-
prego em setembro, com a
abertura de 29.029 novos pos-
tos de trabalho. Segundo da-
dos do Caged, o estado teve
saldo positivo na criação de
empregos, com 186.711 admis-
sões e 157.682 demissões.
Esse resultado fez com que
Minas permanecesse em se-
gundo lugar no ranking nacio-

Serviço e indústria de Paraíso
foram áreas que mais geraram

empregos em setembro
nal de novas vagas, ficando
atrás apenas de São Paulo que
gerou 84.887 postos. No acu-
mulado do ano, Minas criou
286.526 oportunidades de tra-
balho.

Já em São Sebastião do
Paraíso o saldo ficou pratica-
mente equilibrado com 667
admissões e 669 desligamen-
tos. As baixas na atividade
agropecuária motivado pelo
fim da safra de colheita de café
influenciaram bastante no re-
sultado. Foram 100 casos de
trabalhadores que deixaram de
ter o vínculo empregatício em
setembro, enquanto que hou-
ve apenas sete contratações,

gerando saldo de -93 vagas.
O setor de indústria e de

construção tiveram saldo de 23
contratações cada enquanto
que o de serviços teve o me-
lhor desempenho com saldo de
48. No mês a indústria teve
228 contratações e o setor de
serviços 210. O comércio apa-
rece em seguida com 167.
Comparando com agosto, Pa-
raíso teve 618 admissões e 607
desligamentos. Ao longo de
2021, fevereiro foi o mês com
melhor resultado com 829
contratações e 509 demissões,
gerando saldo de 320 postos de
trabalho gerados. Desde o iní-
cio do ano Paraíso possui

17.451 pessoas empregadas
com carteira assinada.

Conforme divulgado o Bra-
sil gerou 313.902 postos de tra-
balho em setembro deste ano,
resultado de 1.780.161 admis-
sões e de 1.466.259 desliga-
mentos de empregos com car-
teira assinada. No acumulado
de 2021, o saldo positivo é de
2.512.937 novos trabalhadores
no mercado formal. O estoque
de empregos formais no país,
que é a quantidade total de vín-
culos celetistas ativos, chegou
a 41.875.905, em setembro, o
que representa uma variação de
0,76% em relação ao mês an-
terior.

A E.E. Paula Frassinetti e a
E.E. Clóvis Salgado, em São
Sebastião do Paraíso, estão
entre os 601 estabelecimentos
de ensino localizados em 344
municípios mineiros que em
2022 passarão a ofertar o En-
sino Médio em Tempo Integral
(EMTI). O anúncio foi feito
pelo Governo do Estado que
divulgou que Minas Gerais dará
o maior salto da sua história no
número de unidades de ensino
da rede estadual que contam
com a iniciativa e no número
de vagas.

A educação em Minas Ge-
rais está dando mais um impor-
tante passo no desenvolvimen-
to do futuro dos jovens com o
aumento da oferta do Ensino
Médio em Tempo Integral
(EMTI). A partir do próximo
ano, o estado dará o maior sal-
to da sua história no número
de unidades de ensino da rede
estadual que contam com a ini-
ciativa e no número de vagas.
Serão 210 novas escolas, que
se juntam às atuais 391 unida-
des que já disponibilizam o
EMTI, chegando à marca de
601 escolas de EMTI em 2022.

Com a expansão, no próxi-
mo ano, serão oferecidas cer-
ca de 97 mil vagas na modali-
dade. O anúncio foi feito na
quarta-feira, 27, no evento
"Construindo seu futuro - Ex-
pansão do Ensino Médio em
Tempo Integral em Minas Ge-
rais", realizado no Auditório JK,
na Cidade Administrativa. A ini-
ciativa contou com a participa-
ção do governador Romeu
Zema, da secretária de Estado
de Educação, Julia Sant'Anna,
diretores de escolas e parcei-
ros na implementação do pro-
grama em Minas Gerais. Na

Escolas Paula Frassinetti e Clóvis Salgado
ofertam Ensino Médio em Tempo Integral

ocasião, também foi lançado o
livro "Ensino Médio Integral
Profissional de Minas Gerais -
Construção de política inova-
dora com rede de parceiros".

O governador Romeu Zema
destacou os avanços alcança-
dos pelo seu governo na área
da educação, como a reforma
de cerca de 1.200 prédios es-
colares, aumento no repasse
para a merenda escolar e inves-
timentos na troca do mobiliá-
rio, além da regularização do
pagamento dos salários e das
férias-prêmio."Tudo isto de-
monstra nosso cuidado com a
educação. Com a expansão do
ensino em tempo integral,
estamos propiciando um futu-
ro melhor para os alunos, au-
mentando as chances de con-
seguir um emprego, de passar
em um vestibular. Vamos fazer
muita diferença na vida destas
pessoas, que agora passam a
ser 97 mil alunos", afirmou o
governador.

Na E.E. Paula Frassinetti e
na E.E. Clóvis salgado os es-
tudantes paraisenses têm a
oportunidade de ampliar o co-
nhecimento  a partir das ativi-
dades que são oferecidas. Além
do conteúdo normal, no con-
tra horário são ofertados ou-
tros cursos que ajudam a au-
mentar o nível de aprendizado.

No Ensino Médio em Tem-
po Integral, o protagonismo
juvenil e a elaboração do proje-
to de vida norteiam as ações.
Além de proporcionar conhe-
cimento acadêmico, com ori-
entações de estudos, tutoria e
aprendizado na prática, o prin-
cipal objetivo destas institui-
ções é estimular cada aluno a
encontrar sua vocação e alcan-
çar o que quer para o seu futu-
ro.

Os estudantes também são
incentivados a participar de
organizações como clubes de
protagonismo, conselho de lí-
deres, grêmio estudantil ou,

ainda, auxiliar na solução de
demandas do dia a dia da es-
cola.

Na modalidade EMTI Pro-
fissional, os estudantes ainda
têm a oportunidade de partici-
par de cursos técnicos, como:
Açúcar e Álcool, Agroecologia,
Agronegócio, Agropecuária,
Celulose e Papel, Desenvolvi-
mento Cultural, Desenvolvi-
mento de Sistemas, Eletroele-
trônica, Eletrônica, Eletrotéc-
nica, Informática, Logística,
Marketing, Mecânica, Quími-
ca, Recursos Humanos, Segu-
rança do Trabalho e Transa-
ções Imobiliárias.

As inscrições poderão ser
feitas do dia 17 de novembro
até 10 de dezembro deste ano.
Os estudantes já podem con-
sultar no site www.querointe
gral.com.br/MG as escolas que
oferecem o EMTI. Outras in-
formações sobre o processo
serão divulgadas pela SEE nas
próximas semanas.

Clóvis Salgado é uma das escolas que oferece ensino de tempo integral em Paraíso

 Arquivo
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UM PADRE
diferente

Padre Carlos Miranda, ‘Di-
ocesano’ Diocese de Guaxupé,
partiu de nós, seus parentes e
amigos, para o convívio dos
eleitos, nesta triste segunda fei-
ra 25 de outubro 2021. A cau-
sa mortis anotada foi Pancre-
atite aguda com falência múlti-
pla de órgãos. Padre Carlos
com 96 de idade, estando
emérito, residia na cidade de
Passos –, sob os cuidados aten-
tos das filhas Rita e Lurdinha.

Por muitas razões Jacuí
pode se orgulhar... Mas uma
delas é ter tido sua Paróquia
representada por um padre
que, além de filho da terra, pos-
suía na bagagem uma experi-
ência rara: o fato de ter sido
casado e ser pai de 11 (onze)
filhos. Por causa disso, o pa-
dre se achava diferente e ex-
plicava: “Eu compreendo o
cristão totalmente, seus proble-
mas, anseios e dificuldades.
Sou consciente das carências
de todas as pessoas. Essa fa-
cilidade eu trouxe para o sacer-
dócio, sinto um padre mais
próximo da família”.

“Aumentou a minha famí-
lia e agora vivo a conseqüên-
cia das famílias”. O Padre
Carlos era viúvo de Itália Ca-
rozzi de Aguiar Miranda, apo-
sentado como chefe de arre-
cadação do INPS (Agência de
Guaxupé), o querido ‘Cacau’
que com seu microfone anima-
va as festas beneficentes a de
São Sebastião em especial, nos
Janeiros de Jacuí – dedicava
músicas de fulano para beltra-

na, contava histórias, apresen-
tava cantores e duplas; e ainda
trabalhou na Agência dos Cor-
reios de Jacuí, foi sempre so-
lícito e devotado aos amigos e
conterrâneos.

O Cacau, o animador, o
músico clarinetista, o Padre
Carlos, fez parte de nossa
história, da minha, da sua e
de muitos cidadãos e cidadãs
jacuienses: um histórico de
serviços prestados inesgotá-
veis.

Homens e mulheres deixam
tudo nesta vida: levam tão so-
mente o Amor e a Caridade,
fica a saudade. O Padre soube
conquistar a vida eterna para a
qual todos são chamados. Com
a sua decisão de entrar para o
celibato, o apoio dos filhos foi
fator positivo: O Bispo Dom
José Geraldo pediu um docu-
mento de consentimento para

cada filho. Foram entregues
11(onze) cartas e o teor de to-
das era o mesmo – “A vontade
dele realizamos com ele”.

Já como Padre definia
Jacuí como uma flor. Quando
olho para esta flor eu me lem-
bro do passado, do perfume
antigo e agora meu amor por
ela dobrou!

Um dia: o Cacau, o padre,
me fez rir como animador;
noutro entregou-me cartas de
namorada como estafeta e num
momento pleno de fé entre nós
dois me fez feliz, me confessei
fui perdoado e abençoado.
Como é fácil ver Deus em coi-
sas boas e nos momentos ale-
gres. Obrigado primo querido!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG – e-mail:
fmjor31@gmail.com

FOTOS: Divulgação

São Sebastião do Paraíso
está entre os 50% dos municípi-
os mineiros que apresentaram
quadro fiscal bom ou excelente
conforme informações do Índice
Firjan de Gestão Fiscal. O muni-
cípio registrou 0,6262 pontos e
ficou na 374ª posição no estado
e em 1.974ª colocação no ranking
nacional. No estudo, elaborado
pela Federação das Indústrias do
Estado do Rio de Janeiro (Firjan),
foram analisadas as contas de
838 das 853 cidades de Minas
Gerais, que, na média, atingiram
0,6021 ponto, superando a mé-
dia nacional. O índice varia de
zero a um, sendo que quanto mais
próximo de um, melhor a gestão
fiscal.

No total, foram avaliadas no
IFGF 5.239 cidades brasileiras que
declararam suas contas de 2020
de forma consistente até 10 de
agosto de 2021. A Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (LRF) determi-
na que até 30 de abril de cada
ano as prefeituras devem enca-
minhar suas declarações referen-
tes ao ano anterior à Secretaria
do Tesouro Nacional (STN). Na
média, os municípios brasileiros
registraram 0,5456 ponto e, de
acordo com a análise, o quadro é
preocupante.

O IFGF é composto pelos in-
dicadores de Autonomia, Gastos
com Pessoal, Liquidez e Investi-
mentos. Após a análise de cada
um deles, cada município é clas-
sificado em um dos conceitos do
estudo: gestão crítica (resultados
inferiores a 0,4 ponto), gestão em
dificuldade (resultados entre 0,4
e 0,6 ponto), boa gestão (resul-
tados entre 0,6 e 0,8 ponto) e ges-
tão de excelência (resultados su-
periores a 0,8 ponto).

O resultado apresentado por
Paraíso em 2020 é o melhor dos
últimos oito anos com a pontua-
ção de 0,6262. Neste período o
pior desempenho foi em 2015 com
0,3803. O município foi classifi-
cado com excelente gestão em
relação a gastos com pessoal
(1,0000). O IFGF de 0,6262 e a au-
tonomia de ficaram como boa
gestão. Já a parte de liquidez a
situação apontada foi de dificul-
dade (0,4831) e o de investimen-
tos classificado como crítico
com apenas 0,2382.

Na média das cidades minei-
ras, o IFGF Autonomia - que ve-
rifica se as receitas oriundas da
atividade econômica do municí-
pio suprem os custos da Câmara
de Vereadores e da estrutura ad-
ministrativa da Prefeitura - atin-
giu 0,3455 ponto. O IFGF Gastos
com Pessoal - representando
quanto os municípios gastam
com o pagamento de pessoal em
relação à Receita Corrente Líqui-
da (RCL) - foi de 0,7106 ponto. O
IFGF Liquidez - que verifica a re-
lação entre o total de restos a
pagar acumulados no ano e os
recursos em caixa disponíveis
para cobri-los no exercício se-
guinte- atingiu 0,6714 ponto. E
por fim, o IFGF Investimentos -
que mede a parcela da Receita
Total destinada aos investimen-
tos - alcançou 0,6809 ponto.

Considerando a análise de
todos os indicadores, no ranking
dos melhores resultados, há um

Paraíso fica na
374ª posição no ranking
Firjan de Gestão Fiscal

Resultado da pesquisa sobre o município paraisense revela
que 2020 teve a maior pontuação dos últimos oito anos

empate entre os municípios de
Santa Juliana, Itatiaiuçu e
Brumadinho, que atingiram nota
máxima. Em seguida, estão os
municípios de Lagoa Formosa e
Lagoa Santa, ambos com uma
gestão fiscal de excelência, com
nota máxima em pelo menos dois
indicadores. As cinco cidades
com as piores médias são: Cri-
sólita, Capitão Enéas, Cantagalo,
Coroaci e Conceição de Ipanema,
que apresentaram nota zero nos
indicadores de Autonomia e
Liquidez. Mais de três mil cida-
des brasileiras têm situação fis-
cal difícil ou crítica.

O IFGF revela que 3.024 cida-
des brasileiras têm situação fis-
cal difícil ou crítica. De acordo
com o gerente de Estudos Eco-
nômicos da Firjan, Jonathas
Goulart, a dificuldade de geração
de receita pelos municípios bra-
sileiros é o principal entrave para
a melhora das contas públicas.
Na média, as 5.239 cidades anali-
sadas no estudo atingiram 0,3909
ponto no indicador de Autono-
mia - o pior desempenho entre
os quatro analisados no IFGF.
Quase 67% das cidades apresen-
taram situação difícil ou crítica
nesse indicador.

“Importante colocar que, en-
tre as 5.239 cidades avaliadas,
1.704 (32,5%) não são capazes de
gerar localmente, no mínimo, re-
cursos suficientes para arcar
com os custos da Câmara de Ve-
readores e da estrutura adminis-
trativa da Prefeitura”, ressalta
Jonathas Goulart. Para esses mu-
nicípios que não geraram receita
para arcar com os custos míni-
mos de existência foram neces-
sárias transferências que totaliza-
ram Riþ 4,5 bilhões - recurso que
poderia ser alocado, por exemplo,
em habitação e saneamento para
a população.Goulart também ex-
plica que 1.818 municípios
(34,7%) gastam mais de 54% da
receita com despesa de pessoal,
2.181 (41,6%) têm planejamento
financeiro ineficiente e 2.672
(51%) investem, em média, ape-
nas 4,6% do orçamento”.

O indicador de Gastos com
Pessoal atingiu 0,5436 ponto,
sendo o segundo pior entrave à
gestão fiscal dos municípios bra-
sileiros em 2020. Mais de 53% das

cidades registraram situação di-
fícil ou crítica nesse indicador e,
das 1.818 cidades que gastaram
mais de 54% da Receita Corrente
Líquida (RCL) com a folha de sa-
lário do funcionalismo público,
624 comprometeram mais de 60%
do orçamento com essa despesa
e ultrapassaram o limite máximo
determinado pela legislação.

Já em Liquidez, a média dos
municípios brasileiros foi de
0,6345 ponto, a maior entre os
indicadores do IFGF. Quase 60%
das cidades apresentaram nível
de liquidez bom ou excelente. A
distribuição de recursos públicos
para os municípios por conta da
pandemia foi um dos fatores que
contribuiu para esse resultado.
No entanto, apesar do cenário
mais positivo devido ao contex-
to atípico, 1.618 prefeituras apre-
sentam dificuldade e 563 estão
em situação crítica.

REFORMAS URGENTES
A análise das contas públi-

cas municipais no ano de 2020
mostra que a situação fiscal dos
municípios ainda é preocupante.
As circunstâncias adversas, cri-
adas pela pandemia da Covid-19,
exigiram uma alocação mais efi-
ciente dos recursos públicos para
atender às necessidades básicas
da população. De fato, houve
avanço nesse sentido. Entretan-
to, o caminho para o equilíbrio
sustentável das contas públicas
é longo, e as reformas do federa-
lismo fiscal brasileiro são urgen-
tes.

Entre as mudanças estrutu-
rais necessárias, a Firjan destaca
a reforma tributária, com a inclu-
são do Imposto sobre Serviços
de Qualquer Natureza (ISS); a
revisão das regras de distribui-
ção de receitas, entre elas o Fun-
do de Participação dos Municí-
pios (FPM); a reforma adminis-
trativa abrangendo os municípi-
os; a reforma da previdência das
cidades com regimes próprios; e
a revisão das regras de criação e
fusão de municípios, após a
concretização das demais refor-
mas. De acordo com o estudo,
também é fundamental a aplica-
ção das penalidades para o não
cumprimento de regras fiscais,
conforme determina a legislação.


